

令和7年度 第2回 ナザレ園ひらのテラス

介護・医療連携推進会議 議事録

7月18日(金) 14:00~ ひらのテラス

参加者 外部委員 4名 (自治会長、市職員、ソーシャルワーカー、ケアマネージャー)

内部委員 6名 (在宅サービス総括所長、管理者、計画作成担当者、地域包括、ケアマネージャー、事務)

1. 開会

2. 議題

(1) 入居状況について

- 入居状況

令和7年7月1日時点の入居者数 男性3名、女性6名

(2)ヒヤリハット・事故報告

- ベッド起上センサー作動し、その後すぐに「ドン」との音がした為訪室すると頭部から床下に転落していた。後頭部付近に赤みとへこみ(人差し指の第1関節の半分くらいの大きさ)を確認。ベッドに横になり患部をアイスノンで冷却。バイタルサインと利用者様の様子に変わりはなく起床するまで休まれる。その後、起床時、後頭部に1.5cm×2cmの腫れがあり、ご家族に状況報告を行うとともに本日が休日である為、翌日に受診となる事を相談。

事故当日は変わりなく過ごし、夕方に再度ご家族に状況報告を行う。

翌日に受診し、CT検査の結果、今回の事故が原因か分からぬが脳内に血腫がある可能性があるとの診断を受ける。1週間後にMRI検査を行い、慢性硬膜下血腫との診断があり、経過を見ていくこととなる。その後の受診では、血腫の8割は自然消滅、半年ほどは1ヵ月ごとに検査を行いながら経過を見ていく事になる。

事故当時は、ベッドの高さが最低ではなく、最低床より5cm高かった為、ベッド臥床後は最低になっているかの確認と、ベッドから転落した際に衝撃が少なくなるようクッションマットをベッド横床に敷く事とした。

- スタッフと共に戸外散歩をしていた際、転倒し、両手の甲、左手第2指指先、左脛を剥いてしまい処置する。歩行状態が安定していた為、手引き歩行の手を離し様子を見

ていたが、突如突進歩行となり進路もスタッフが予想していた方向ではなく、坂を下ってしまい追いつかず転倒してしまった。日頃より「家に帰りたい」との思いがある方で施設内を歩き、スタッフの付き添いの手を振り払う様子もある為、戸外散歩時には手を離さず、付き添いを行う事とした。

- ・ 居室内により、ドンとの音を聞き訪室するとベッド前で仰向けに倒れていた。後頭部を打撲した恐れがあり、頭部や身体を確認したが腫れや赤みはなし。眠気がきて倒れた様子だった。つい先ほどまでしっかりと起きていたが、眠気がきてしまう事がある為、午睡の時間を作る事、昼食前に眠気が見られるようであれば、すぐに横になって休んでもらう時間を作る事とした。
- ・ 昼食後、午睡されていたが、様子を見に行くとベッド横クッションマットの上で座っていた。身体確認し特に外傷や腫れ、赤みなどはなかった。ベッドセンサーが切れている状態であった為、パソコンアプリが切れないよう、設定を行った。
- ・ 居室ベッド横で頭をドア側に向けて横になっているところを発見。身体確認し、外傷や腫れ、赤みなどはなかった。居室にいたが、見守りが不足してしまっていた。スタッフ数が少ない際には、リビング等にいていただき、常に見守りができる状況を作る事を再周知した。
- ・ リビング椅子から立ち上がり移動しようとされた際、隣に並んでいた椅子の脚につまづき転倒し、後頭部と腰を打ってしまう。すぐにご家族へ状況報告し、受診となる。腰の骨折や潰れは無く、頭部の出血も無い事を確認する。事故直前、戸外散歩の声かけをしたスタッフが同時に声かけをした利用者の対応を行っている最中の事故だった。また、夕食を作っていたスタッフが立ち上がった際に付き添う為に近づいたが、急に倒れてしまい間に合わなかった。
- ・ ベッドセンサーの起上検知が作動し居室訪室すると、ベッド横で身体がずり落ちているところを発見する。ベッドセンサーにて常時観察はしていたが間に合わなかった。
- ・ ベッドセンサーの起上検知が作動し居室訪室すると、ベッド横に尻もちをついているところを発見する。起上検知が鳴ってすぐに訪室するが間に合わなかった。
最近はインターネット回線の遅れが気になっており、ベッドセンサーを検知してから確認するとベッドから離床している事も多くなってきた。その為、覚醒している表示を意識しながらセンサーを活用していくよう意識づけを行った。

(3)活動・行事報告

- ・ひらのスタジオ利用者様の案内のもとで、駒形神社にひらのテラス入居者様と行つてきた。
- ・梅を漬けていた方のご指導のもと、梅干し漬けを行つた。
- ・らぼーるでナザレ園包括主催のからだの元気アップ教室で入居者様と昼食作りをした。完食され、美味しかったと喜んでいただけた。
- ・折り紙でアジサイ工作をした。
- ・理学療法士の方に来ていただき、体操を交えながらけん玉を使ったゲームを行つた。重ねたりくっつけたり色々な遊びをした。
- ・西山堂花菖蒲に行き、鯉に餌をあげてきた。アイスも召し上がってきました。
- ・ナザレ園包括支援センターと花まるカフェを行い、ひらのスタジオ利用者様とひらのテラス入居者様の合同で切り絵工作をした。作品が出来上がったら8月11日の花まるカフェに展示をしてお持ち帰りいただく。
- ・レッドコード体操をする時間を設け、真剣に行つていた。

(4)その他(会計報告) 添付資料参照

3. 次回開催日時について

- ・令和7年度 第3回 9月19日(金) 14:00～ 開催予定